

PALABRES SOUS LE BAOBAB

Rencontre annuelle de la diaspora africaine de la commune d'Ostermundigen

En Afrique, l'expression "palabres sous le baobab" fait référence à la tradition de se réunir sous un arbre, souvent un baobab, pour discuter et prendre des décisions collectives. Ces rassemblements, appelés palabres, sont des moments importants pour la vie sociale et politique des villages, où les habitants discutent de leurs problèmes, règlent les conflits et prennent des décisions importantes pour la communauté.

Explication plus détaillée:

- **Le baobab comme lieu de rassemblement:**

En effet, le baobab (*Adansonia digitata*) présente un intérêt particulier à cause de ses multiples fonctions. Arbre centenaire, le « baobab » est connu en Afrique subsaharienne et à Madagascar comme un arbre sacré qui a vaincu les vicissitudes de tous les âges et de tous les temps. Le baobab, arbre majestueux et emblématique de l'Afrique, est souvent choisi comme lieu de rassemblement pour ces palabres en raison de sa grande taille et de son ombre généreuse, offrant un espace confortable pour les discussions.

- **La palabre comme processus de décision:**

Les palabres sont plus qu'une simple discussion. C'est un processus formel où les membres de la communauté expriment leurs opinions, leurs préoccupations et leurs points de vue sur divers sujets.

- **Importance sociale et politique:**

Les palabres jouent un rôle crucial dans la vie socioculturelle, économique et politique des communautés africaines. Elles permettent de maintenir la cohésion sociale, de résoudre les conflits, de prendre des décisions collectives et de préserver la culture et les traditions.

- **Un symbole de sagesse et de communauté:**

Le baobab, en tant que lieu de palabres, est souvent considéré comme un symbole de sagesse, de force et de communauté. Il représente la capacité des habitants à se rassembler, à discuter et à trouver des solutions ensemble.

En résumé, "palabres sous le baobab" évoque une pratique ancienne et significative dans les communautés africaines, où l'arbre devient le cadre de discussions et de décisions collectives, favorisant la cohésion sociale et la préservation de la culture.

La Suisse connaît une tradition semblable sous le nom alémanique "Landsgemeinde" toujours pratiquée dans certains cantons à l'est de la Suisse.

La communauté africaine de la commune d'Ostermundigen/BE met en valeur cette ancienne tradition dans la mise en oeuvre de leurs activités socioculturelle, économique et politique dans un parc public à Ostermundigen, toujours sous un arbre...